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Ação promovida pela Secretaria do Desenvolvimento Social e 
Família permitirá a emissão da Ciptea durante o 3º Festival Inclusão 
em Cena, em Curitiba.

Acontece no Museu Oscar Niemeyer

Atleta de Colombo é convocada
para a Seleção Brasileira

mutirão para emissão da
Carteirinha do Autista

Pág.05

Em Brasília prefeito apresenta detalhes
da CITCOL ao vice-presidente da República

Pág.03

Helder Lazarotto esteve com o vice-presidente Geraldo Alckmin para detalhar a

CITCOL e oficializar o convite para o lançamento do projeto em Colombo.

 Impacto orçamentário de cerca de R$ 1,6 milhão já na folha de 
pagamento de maio. Medida faz parte das mudanças para modernização 

da carreira dos profissionais da segurança pública no Paraná.

F
O

T
O

: 
P

re
fe

itu
ra

 d
e

 C
o
lo

m
b
o

GOSTOU DESSE ESPAÇO?
ANUNCIE  AQUI!!!

Se você viu,
seu cliente também verá.

F
O

T
O

: 
R

o
b
e
rt
o

 D
zi

u
ra

 J
r./

A
E

N

Pág.02

Ratinho Junior autoriza maior
promoção da história para

agentes da Polícia Civil
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Unindo forças contra a
exploração infantil

no Maio Laranja
   No Brasil, o mês de maio é 
marcado pela campanha Maio 
Laranja, uma  iniciativa que 
visa conscientizar e combater 
a  exp lo ração  sexua l  de 
crianças e adolescentes. Esta 
é uma realidade que assola 
nossa sociedade, uma ferida 
profunda que precisa ser 
enfrentada com determinação 
e comprometimento.
A exploração sexual infantil é 
um crime hediondo que rouba 
a inocência e o futuro de 
milhares de jovens em todo o 
p a í s .  É  u m  p r o b l e m a 
complexo,  enra izado em 
diversas camadas da nossa 
sociedade, que demanda uma 
resposta coletiva e enérgica. 
Não podemos mais permitir 
que nossas crianças sejam 
vítimas silenciosas desse 
abuso brutal. É fundamental 
que todos os setores da 
sociedade estejam unidos 
nessa batalha. Governos, 
instituições, ONGs, empresas 
e cidadãos devem se engajar 
ativamente na proteção dos 
direitos das crianças e na 
promoção de um ambiente 
seguro e saudável para seu 
desenvolvimento. É preciso 
investir em políticas públicas 
eficazes, capaci tação de 
profissionais, campanhas de 
conscientização e apoio às 
vítimas.

   Além disso, é essencial 
romper o silêncio que muitas 
vezes envolve esse tema. 
Devemos encorajar as vítimas 
a  d e n u n c i a r e m  s e u s 
agressores, garantindo-lhes 
apoio e proteção durante todo 
o processo. Precisamos criar 
uma cultura de tolerância zero 
para com a exploração sexual 
infantil, onde os responsáveis 
se jam punidos de forma 
rigorosa e exemplar. Não 
p o d e m o s  n o s  e s q u e c e r 
também da importância da 
prevenção. É fundamental 
educar nossas crianças sobre 
seus direitos, sobre como 
identificar situações de risco e 
sobre a importância de buscar 
a j u d a  c a s o  s e  s i n t a m 
ameaçadas ou v io ladas. 
Educação e d iá logo são 
ferramentas poderosas na 
construção de uma sociedade 
mais justa e segura para 
nossas crianças. Neste Maio 
Laranja, renovamos nosso 
compromisso de lutar contra a 
exploração sexual infantil. É 
hora de unirmos nossas forças, 
de nos levantarmos como uma 
só voz em defesa dos direitos 
d a s  c r i a n ç a s  e  d o s 
adolescentes. Somente juntos 
podemos construir um futuro 
onde  todas  as  c r i anças 
possam crescer livres, seguras 
e felizes.

EDITORIAL

EXPEDIENTE

GOSTOU DESSE ESPAÇO?
ANUNCIE  AQUI!!!

Se você viu,
seu cliente também verá.

Aberto o prazo para o registro de chapas para eleição da nova Diretoria e 
Conselhos – Biênio 2024 – 2026, da Associação Comercial, Industrial, 
Agronegócio e Serviços de Colombo – ACIC

EXPEDIENTE
Zoleide dos Santos

Presidente Jornalista - DRT-PR 11194

Rev. Rogério Victório
Diretor Executivo e Relações Públicas

Andreza dos Santos
Repórter Fotográfico DRT-PR 11627

Dr. Cristiano Baratto
Depto. Jurídico OAB-PR 22343

Rogério Duarte
Jornalista - DRT-BA 3521

Josinel dos Santos
Repórter Fotográfico - DRT-PR 11193

   A Secretaria do Desenvolvimento Social e 
Família promoverá, de quinta-feira (23) a 
sábado (25), um mutirão para a emissão da 
Carteirinha do Autista (Ciptea) durante o 3º 
Festival Inclusão em Cena, no Museu Oscar 
Niemeyer (MON), em Curitiba.
Durante os três dias do evento, será possível 
obter a carteirinha na hora, desde que 
apresentados os documentos necessários: RG 
e CPF da pessoa autista e do responsável, 
exame de tipagem sanguínea, laudo médico 
com o CID que identifica o espectro autista e 
uma fotografia atualizada.
A Ciptea garante atendimento prioritário em 
espaços públicos e privados, além de servir 
como documento de identificação para pessoas 
com transtorno do espectro autista. Até o 
momento, mais de 22 mil carteirinhas já foram 
emitidas no Paraná.

Mutirão para
emissão da 
Carteirinha do
Autista no
Museu Oscar
Niemeyer
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    Conforme disposto no Estatuto Social da ACIC, no período de 21/05/2024 à 21/06/2024, receberemos as inscrições de 
registro de chapa para nova Diretoria, Conselho Deliberativo e Fiscal da Associação Comercial, Industrial, Agronegócio e 
Serviços de Colombo. Os associados que queiram participar, deverão realizar as inscrições de suas chapas dentro do prazo 
acima, somente na secretaria da ACIC Sede, sito à Rua José Antônio Zem, 204 – Roça Grande – Colombo/PR, em horário 
comercial de segunda a sexta-feira, onde se encontram os formulários próprios. A Diretoria é constituída por 01(um) 
Presidente e no mínimo 05 (cinco) Vice-Presidentes. O Conselho Deliberativo é constituído por 01 (um) Presidente e no 
mínimo 04 (quatro) Conselheiros. O Conselho Fiscal é constituído por 03 (três) membros titulares e 03 (três) membros 
suplentes. O Conselho Superior é constituído pelos ex-presidentes da Associação, independente de convocação e aceitação, 
pelo Presidente atual e seus 02 (dois) primeiros Vice-presidentes. Todos os componentes da chapa obrigatoriamente deverão 
ter a sede de suas empresas localizadas em Colombo/PR, está deverá estar admitida ao quadro social da ACIC há mais de 
120 (cento e vinte) dias e encontrar-se com suas mensalidades associativas em dia. Dúvidas sobre as inscrições, entrar em 
contato pelo telefone: (41) 3621-3177

   O secretário de Desenvolvimento Social e 
Famíl ia, Rogério Carboni, ressaltou a 
importância da ação para ampliar o acesso ao 
documento. "Em abril, realizamos mutirões em 
todo o Estado para a emissão deste 
importantíssimo documento. Ele garante que a 
pessoa tenha seus direitos respeitados e auxilia 
na elaboração de políticas públicas mais 
assertivas, pois passamos a saber onde essas 
pessoas estão", destacou.
A Ciptea, regulamentada por lei federal, é 
gratuita e inclui dados e informações tanto da 
pessoa com espectro autista quanto de seus 
responsáveis. Todos os paranaenses com TEA 
podem solicitar a carteirinha através do site 
www.carteiradoautista.pr.gov.br. Após a análise 
e aprovação do cadastro, o usuário receberá 
uma mensagem por e-mail ou SMS para 
imprimir o documento.
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Associação Comercial Industrial,
Agronegócio e Serviços de Colombo

O mutirão facilita a emissão da Carteirinha 
do Autista durante o 3º Festival

Inclusão em Cena.

M Á X I M A 
C O N S T R U T O R A  E 
INCORPORADORA DE 

IMO ́VEIS LTDA. torna 
público que irá requerer 
ao IAT, a Autorização 
Florestal para corte de 
araucárias plantadas no 
endereço :  Rodov ia 
Antonio Gasparin 9100, 
Centro - Colombo - PR.

@Agenciaquarentaeum
Projeto Gráfico & Marketing

JORNAL DE COLOMBOJORNAL DE COLOMBOJORNAL DE COLOMBO
Rua Guatemala, 618 - São Gabriel

Telefone: 41 3606*6055

jornaldecolombo@gmail.com
www.jornaldecolombo.com.br
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da CITCOL com vice-presidente
Prefeito detalha projeto 

da República em Brasília
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Até a fase final de implantação da CITCOL poderão ser 
instaladas mais de 1.260 novas empresas.

03 COTIDIANO

     Na manhã desta quarta-
feira (22), o prefeito Helder 
Lazarotto, esteve reunido com 
o vice-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria 
Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin para detalhar o que 
será à CITCOL e oficializar o 
convi te  para a v inda do 
m in i s t r o  no  l ançamen to 
marcado para o próximo dia 29 
de maio. Durante o encontro 
que contou com participações 
das secretárias, Kely Coradin, 
Ana Paula Poli, Oneias R. 
Souza  e  Osvaldo Tchaikovski, 

“Começa um novo tempo em 
Colombo. Vamos garantir 
empregos e gerar renda em 
nosso município no mínimo 
pelos próximos 50 anos”. Ainda 
s e g u n d o  o  p r e f e i t o ,  a s 
parcerias com os governos 
estadual e federal com certeza 
s e r ã o  f u n d a m e n t a i s  n o 
d e s e n v o l v i m e n t o  d e s s e 
m a g n í fi c o  p r o j e t o . 
Participaram da reunião no 
min is tér io  os  deputados 
federais: Gleisi Hoffmann, 
Luciano Ducci e a deputada 
estadual, Ana Júlia.

o projeto foi detalhado desde a 
sua primeira etapa que contará 
com 60 empresas de grande 
porte às margens da BR 116 e 
outras 460 de médio porte. Ao 
todo, até a fase final de 
implantação da CITCOL, o 
município  de Colombo poderá 
receber  mais  de  1.260 novas  
empresas na área destinada à 
Cidade Industrial Tecnológica 
de Colombo.  Segundo o 
prefeito Helder Lazarotto, o 
p r o j e t o  e m  a n d a m e n t o 
começou a ser elaborado no 
mês de agosto de 2021. 
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     Na última semana, em visita ao Departamento de Cultura da 
Prefeitura Municipal de Colombo os autores Mara Francieli Motin, 
Diego Gabardo e Fábio Machioski entregaram oficialmente a 
mais recente produção literária produzida com os olhos voltados 
à imigração italiana, principal corrente imigratória na cidade de 
Colombo, que inclusive deu origem ao Município. O livro 
Imigração Vêneta, Cultura e Língua Herança – O Talian em 
Colombo – Paraná resulta da somatória de esforços realizados 
entre a academia e a comunidade colombense que segundo os 
autores tem uma abordagem multidisciplinar, que perpassa a 
História, a Educação, a Antropologia e a Linguística, com o intuito 
de trazer dados de pesquisas mais recentes sobre a imigração 
italiana que aqui ocorreu no final do século XIX. Com ênfase na 
análise do Talian aqui falado, que é uma língua considerada 
referência cultural brasileira e da qual Colombo é a capital no 
estado do Paraná. Produzido em 2023 por um grupo de 
professores e pesquisadores acadêmicos, (quase todos são 
cidadãos colombenses) teve o apoio financeiro da Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (CAPES), por 
meio da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas da 
Universidade de São Paulo (USP).  Para a diretora de Cultura 
Marinei Vidolin, Colombo é uma cidade diversa, com múltiplas 
culturas, por isso, é tão importante novas pesquisas 
segmentadas e as atualizações, para que não se perca a história 
e continue sendo preservada a memória. Os autores realizaram 
também a entrega de exemplares suficientes para todas as 
escolas e bibliotecas do município, com o objetivo de garantir aos 
colombenses o amplo acesso aos conteúdos produzidos. Em 
tempo, Karine Marielly Rocha Cunha, que não participou da 
entrega, também é autora do Livro.

Livro Imigração Vêneta, Cultura e
Língua Herança - O Talian em Colombo -

Paraná é entregue à Prefeitura. 



SAÚDE 04

    Ambientes fechados, baixa 
circulação de ar e umidade 
e l e v a d a  f a v o r e c e m  a 
p r o p a g a ç ã o  d e  v í r u s 
r e s p i r a t ó r i o s .  G r i p e s , 
resfriados, sinusites e outras 
doenças respiratórias são 
comuns  nessa  época .  A 
Secretaria de Saúde 

c o m  s u p e r f í c i e s 
compartilhadas ajudam na 
prevenção. A vacina contra a 
g r i p e  e s t á  d i s p o n í v e l 
gratuitamente para todas as 
pessoas acima de seis meses 
nos postos de saúde. Até agora 
1.659.588 pessoas foram 
vacinadas no Paraná.

recomenda cuidados básicos e 
vac inação para preveni r 
infecções. Influenza, Covid19, 
vírus sincicial respiratório e 
rinovírus são os principais 
vírus circulantes no Paraná. 
Medidas simples como lavar as 
mãos frequentemente e evitar 
tocar  os  olhos  após  contato 
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Projeto que institui vacinação nas
escolas vai à sanção presidencial
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         Fonte: Agência Brasil
       
       O projeto de lei que cria o Programa Nacional de Vacinação 
nas Escolas Públicas foi aprovado pelo Senado por votação 
simbólica nesta terça-feira (22) e agora segue para sanção do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Com objetivo de aumentar a 
cobertura vacinal de crianças no país, a medida determina que 
todas as escolas públicas, ou que obtêm recursos públicos, devem 
receber equipes de saúde para vacinação.
     As escolas privadas também podem participar, basta 
manifestar interesse ao sistema de saúde local. De acordo com o 
relator da matéria, o senador Marcelo Castro (MDB-PI), a nova 
medida é necessária devido à queda na cobertura vacinal infantil 
no país. O programa determina que as equipes de saúde locais 
devem ir às escolas para imunizar as crianças matriculadas nos 
ensinos infantil e fundamental, oferecendo as vacinas previstas 
para cada idade. As datas das campanhas nas escolas devem ser 
divulgadas com antecedência.

     O projeto também prevê a ampliação da imunização para 
jovens não matriculados e adultos da comunidade, conforme a 
disponibilidade de vacinas. Já o artigo 4º determina que as escolas 
devem enviar uma lista de alunos não vacinados à unidade de 
saúde e notificar os pais, ou responsáveis, para visitarem uma 
unidade de saúde; se não comparecerem em 30 dias, visitas 
domiciliares podem ser realizadas.

Acordo para veto
Para evitar a votação de uma emenda que previa excluir esse 
artigo 4º da proposta, o líder do governo no Senado, Jaques 
Wagner (PT-BA), disse que o presidente Lula vai vetá-lo. Isso 
porque, se alterado o texto, a medida teria que voltar para Câmara 
dos Deputados para nova análise.

básicos e vacinação aumentam
Frente fria chegando: cuidados

 proteção contra a gripe
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Passeio ciclístico por Curitiba,
Colombo e Pinhais no

 Pedala Metropolitano 2024  

Atleta de Colombo é convocada para
 a Seleção Brasileira Sub-20
de Futsal Feminina

05 ESPORTE

     Na última segunda-feira, o 
t é c n i c o  M á r c i o  C o e l h o 
convocou um grupo de 16 
atletas para participarem de 
um período de treinamento que 
acontecerá entre os dias 9 e 15 
de junho, em Magé, no Rio de 
Janeiro. O objetivo é preparar 
essa seleção para o desafiador 
Sul-Americano Sub-20.
 Entre as selecionadas para 
integrar esse time de elite está 
Ashley, uma jovem promissora 
originária de Colombo, cujo 
talento tem se destacado 
desde os primeiros passos de 
sua carreira esportiva.
   Ashley deu início à sua 
jornada no Futsal Feminino 
Colombo/CEP no começo de 
2022, mesmo sem experiência 
em competições federadas, 
d e m o n s t r o u  u m  t a l e n t o 
excepcional. Ela e sua equipe 
conquistaram o título da Taça 
B ras i l  Sub -17 ,  um fe i t o 
extraordinário que solidificou 
s u a  d e t e r m i n a ç ã o  e m 
permanecer no projeto.

    Além de seu destaque no 
futsal, Ashley também brilhou 
nos estudos, conquistando o 
campeonato Paranaense 
E s c o l a r  p e l o  C E P , 
demonstrando assim sua 
excelência tanto nos campos 
esportivo quanto acadêmico.
A convocação de Ashley para 
integrar a Seleção Brasileira 
Sub-20 é um testemunho de 
sua tenacidade, determinação 
e  c o n t í n u a  b u s c a  p e l a 
excelência. Seu compromisso 
c o m  o  e s p o r t e  e  s u a 
inspiradora trajetória servem 
como modelo para muitos 
jovens atletas aspirantes.
      Com o Sul-Americano Sub-
2 0  s e  a p r o x i m a n d o , 
programado para ocorrer entre 
2 6  d e  o u t u b r o  e  3  d e 
novembro, Ashley está pronta 
para representar Colombo e o 
Brasil, carregando consigo não 
apenas o nome de sua cidade, 
mas também a esperança de 
conquistar novos títulos para o 
país.
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A jovem atleta colombense de 18 anos tem se destacado por seu 
excelente desempenho e disciplina.
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   O trajeto passa por subidas, 
estradas de asfalto e chão 
batido, paisagem urbana e 
rural. O Pedala Metropolitano 
2 0 2 4  é  p r o m o v i d o  p e l a 
Secre ta r ia  Mun ic ipa l  de 
Esporte, Lazer e Juventude de 
Curitiba, em parceria com o 
Governo do Paraná e com as 
prefeituras dos municípios 
vizinhos.

Benefícios da pedalada
O ciclismo oferece diversos benefícios. 
P r i m e i r o ,  m e l h o r a  a  s a ú d e 
cardiovascular, fortalecendo o coração e 
reduzindo o risco de doenças cardíacas. 
Também, é uma excelente forma de 
queimar calorias e tonificar os músculos, 
auxiliando na perda de peso. E, ainda, 
contribui para a sustentabil idade, 
diminuindo a emissão de poluentes.

   O  p r i m e i r o  P e d a l a 
Metropol i tano do ano foi 
t ransfer ido e agora está 
marcado para o próximo 
domingo,  26 de maio .  A 
peda lada  é  mat ina l  e  a 
concentração inicia às 7h30, 
com saída prevista para às 8h 
no Clube da Gente Boa Vista, 
com destino ao Parque das 
Águas em Pinhais. O Pedala 
interliga a capital com a Região 
Metropolitana, passando pelos 
municípios de Colombo e 
Pinhais. A idade mínima é de 
15 anos e o percurso é de nível 
m é d i o / a l t o ,  o u  s e j a , 
recomendado para quem já 
tem experiência com ciclismo. 

O trajeto passa por subidas, estradas de asfalto e chão batido, 
paisagem urbana e rural.

   A s h l e y  t e v e  v á r i a s 
oportunidades, recebendo 
convites de equipes de renome 
no Paraná, propostas no 
futebol de campo fora do 
estado e até mesmo de um 
clube na Espanha. No entanto, 
ela optou por permanecer em 
Colombo, priorizando suas 
r a í z e s  f a m i l i a r e s  e 
reconhecendo o potencial de 
crescimento que o projeto 
oferecia.
   Ela se destacou por sua 
ded i cação  i ncansáve l  e 
a b o r d a g e m  m e t i c u l o s a , 
diferenciando-se das demais 
atletas. Seu comprometimento 
é  ev idente  em todos os 
aspectos, desde os treinos até 
a preparação física, técnica e 
mental, absorvendo conselhos 
d o s  t r e i n a d o r e s .  E s s a 
determinação é refletida tanto 
em seu desempenho em 
c a m p o  q u a n t o  e m  s e u 
compromisso em superar os 
obstáculos, incluindo viagens 
diárias de ônibus para treinar.

F
O

T
O

: 
D

iv
u
lg

a
çã

o



06COLOMBO, 23/24 MAIO 2024    ANO 25    EDIÇÃO 2927* *



07 ESTADUAL

GOSTOU DESSE ESPAÇO?
ANUNCIE  AQUI!!!

Se você viu,
seu cliente também verá.

promoção da história
Governador autoriza a maior

da Polícia Civil do Paraná

    O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior autorizou no 
dia, 21, por decreto, a maior 
promoção da história para os 
agentes da Polícia Civil do 
Paraná (PCPR). Ao todo, 2.337 
agentes serão promovidos, 
resultando em um impacto 
mensal de mais de R$ 1,6 
m i l h ã o ,  c o m  o s  n o v o s 
pagamentos já incluídos na 
folha salarial de maio. O 
governador ressaltou que a 
promoção dos policiais civis é 
parte de um esforço para 
v a l o r i z a r  a  c a t e g o r i a , 
contribuindo para a redução da 
c r i m i n a l i d a d e .  “ E s s e s 
profissionais terão um ganho 
salarial  e  serão  promovidos 

drones para equipar cada vez 
mais os nossos policiais, que 
merecem te r  sempre  os 
melhores e mais modernos 
equipamentos do mundo”, 
acrescentou o governador. 

   O secretário estadual da 
Segurança Pública, Hudson 
Teixeira, destacou que desde 
2019 as medidas valorizam os 
profissionais de segurança em 
todas as áreas. “Essa é a maior 
promoção da histór ia da 
Polícia Civil, somando-se às 
mudanças nas promoções de 
policiais e bombeiros militares, 
à reestruturação da Polícia 
Científica e à criação da Polícia 
Penal”, disse.

d e n t r o  d o  p r o c e s s o  d e 
modernização da Segurança 
Pública do Paraná, o que 
ajudou o Estado a alcançar o 
menor índice de criminalidade 
dos últimos 10 anos”, afirmou 
Ratinho Junior. O governador 
destacou que as promoções 
visam proporcionar melhores 
condições de trabalho aos 
agentes de segurança pública 
do Paraná, contribuindo para a 
p revenção  e  combate  à 
criminalidade.
“Temos já programadas a 
compra de coletes balísticos, 
aquis ição de armamento 
pesado, incluindo mais de 
1 . 5 0 0  f u z i s ,  v e í c u l o s 
blindados,  embarcações  e
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Governador Ratinho Junior autoriza a maior promoção da história da Polícia Civil do 
Paraná, a medida visa valorizar os policiais e contribuir para a redução da criminalidade.
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Polícia Civil do Paraná oferta
97 vagas de estágio 

Polícia Civil do Paraná abre 97 vagas de estágio para estudantes dos 
ensinos médio, técnico e superior. Inscrições até 2 de junho. 

    A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) está com inscrições 
abertas para 97 vagas de 
e s t á g i o  d e s t i n a d a s  a 
estudantes dos ensinos médio, 
t é c n i c o  e  s u p e r i o r .  A s 
oportunidades de vagas serão 
distribuídas para 40 municípios 
paranaenses.
      
     Do total de vagas, 73 são 
para o nível superior, com 15 
reservadas para pessoas com 
deficiência e o restante é 
dividido entre o ensino médio 
r e g u l a r ,  o  m é d i o 
p r o fi s s i o n a l i z a n t e  e m 
administração e, também, o 
técnico subsequente em 
administração. 

       Os interessados devem se 
inscrever até 2 de junho, 
preenchendo o formulário 
disponível no site da PCPR e 
selecionando a vaga desejada 
na  Central  de  Estágios  do 

Paraná. Os candidatos serão 
avaliados com base em seus 
históricos escolares, e os três 
mais bem classificados serão 
chamados para entrevista 
pessoal.

    Requisitos incluem idade 
mínima de 16 anos, cadastro 
ativo na Central de Estágios, 
não estar estagiando em mais 
d e  u m  ó r g ã o  e s t a d u a l 
simultaneamente, ser aluno de 
uma instituição conveniada 
com o Governo do Paraná e 
não ter realizado estágio 
v i n c u l a d o  à  C e n t r a l  d e 
Estágios nos últimos dois 
anos.
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incluir os três tipos de arroz na 
Lista de Exceções à Tarifa 
Externa Comum (Letec) do 
Mercosul. A resolução do 
G e c e x / C a m e x  s e r á 
oficializada no Diário Oficial da 
União até a próxima quinta-
feira (23) e terá validade até 31 
de dezembro. A Secretaria de 
Comércio Exterior (Secex) do 
Mdic estará atenta à situação, 
pronta para reavaliar o período 
de vigência, se necessário. 
Apesar da maior parte das 
importações de arroz no Brasil 
vir diretamente do Mercosul e 
sem tarifas, a redução a zero 
da alíquota abre espaço, 
também, para a compra de 
arroz de outros grandes 
produtores, como a Tailândia. 
Até abril deste ano, o país 
asiático representava 18,2% 
das importações brasileiras de 
arroz.
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Camex zera tarifa de importação

abastecimento de arroz
 para garantir o

     Fonte: Agência Brasil

  E m  u m a  d e c i s ã o 
extraord inár ia,  o Comitê 
Executivo de Gestão (Gecex) 
da Câmara de Comércio 
Exterior (Camex) anunciou no 
dia ,20, a isenção do Imposto 
de Importação para três tipos 
de arroz. Os dois tipos não 
p a r b o l i z a d o s  e  u m  t i p o 
p o l i d o / b r u n i d o  d o  g r ã o 
deixarão de pagar tarifas para 
entrar no país. A medida é uma 
r e s p o s t a  à s  r e c e n t e s 
enchentes no Rio Grande do 
Sul, estado que é responsável 
por 70% da oferta nacional do 
produto. Com o intuito de 
assegurar o abastecimento de 
a r r o z ,  o  M i n i s t é r i o  d o 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (Mdic) 
acatou o pedido do Ministério 
da Agricultura e Pecuária e da 
Companh ia  Nac iona l  de 
Abastecimento  (Conab)  para 

Camex toma medida extraordinária: isenta tarifas de importação 
para garantir abastecimento de arroz após enchentes no RS. 
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Consulta ao maior lote de restituição
  do IR da história começa amanhã

    Segundo o Fisco, o valor 
será destinado a contribuintes 
com prioridade no reembolso.

     O pagamento será efetuado 
em 31 de maio, na conta ou na 
c h a v e  P i x  d o  t i p o  C P F 
informada na declaração. 
Caso o contribuinte não esteja 
na lista, deverá acessar o 
Centro Virtual de Atendimento 
ao Contribuinte (e-CAC) e 
extrair o extrato da declaração. 
Se houver pendência, pode 
e n v i a r  u m a  d e c l a r a ç ã o 
retificadora e aguardar os 
próximos lotes da malha fina.
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   Se, por algum motivo, a 
restituição não for depositada 
na conta informada, como no 
caso de conta desativada, os 
valores ficarão disponíveis 
para resgate por até um ano no 
Banco do Brasil. 

   Caso o contribuinte não 
resgate a restituição após um 
ano, deverá solicitar o valor no 
Portal e-CAC.

     Fonte: Agência Brasil

  A  p a r t i r  d o  d i a  2 3 
aproximadamente 5,6 milhões 
d e  c o n t r i b u i n t e s  q u e 
entregaram a Declaração do 
Imposto de Renda Pessoa 
Física poderão verificar se 
estão incluídos no primeiro lote 
de restituição de 2023. A 
Receita Federal liberará a 
c o n s u l t a ,  q u e  t a m b é m 
c o n t e m p l a  r e s t i t u i ç õ e s 
residuais de anos anteriores. 
A o  t o d o  5 . 5 6 2 . 0 6 5 
contribuintes receberão R$ 9,5 
bilhões. 

5,6 milhões de contribuintes 
poderão receber a restituição 

do IRPF 2023

Governo atende demandas dos  agricultores
 familiares no 24º Grito da Terra Brasil

a compra direta da produção 
dos agricultores familiares, e 
o u t r a s  d e m a n d a s  c o m o 
valorização da agroecologia, 
p o l í t i c a s  c l i m á t i c a s , 
regulamentação da lei de 
pagamento  por  serv iços 
ambientais, e combate ao uso 
de agrotóxicos. O ministro do 
Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar, Paulo 

   Teixeira, anunciou que dez 
mil famílias serão beneficiadas 
pelo Programa Fomento Rural: 
Bem Viver Semiárido e Centro-
Su l .  A lém d isso,  haverá 
ampliação do uso de plantas 
medicinais produzidas pela 
agricultura familiar e inclusão 
da agricultura familiar no Plano 
de Adaptação à Mudança do 
Clima do Ministério do Meio 
Ambiente.
   As medidas anunciadas 
foram recebidas positivamente 
pe los  o rgan i zado res  do 
evento,  que cont inuarão 
a c o m p a n h a n d o  s u a 
implementação.

     Fonte: Agência Brasil

  O governo federal anunciou 
uma série de medidas em 
resposta às reivindicações dos 
a g r i c u l t o r e s  f a m i l i a r e s 
apresentadas durante o 24º 
Grito da Terra Brasil. Entre os 
pontos discutidos estava o 
aumento de recursos para o 
Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA), que promove 

Medidas governamentais 
em resposta às demandas 

dos agricultores 
familiares, avanços 
concretos após o

24º Grito da 
Terra Brasil.
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